

"Vigilad y estad firmes en la fe. Porque vendrán a vosotros falsos profetas, vestidos con piel de oveja, pero por dentro son lobos rapaces".

Con estas palabras de Cristo os prevenimos contra los propagandistas protestantes, que os pueden acechar bajo buena y aun piadosa apariencia. Estad alerta!

(Pastoral de Mons. Blessing, Vicario de Limón).

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Organó de la "L. A. S. C."

Escritura y Tradición

Para demostrar, contra el protestantismo, que no sólo la Biblia es fuente de fe sino también la Tradición de la Iglesia Universal, basta consultar la misma Biblia:

Así que, hermanos, estad firmes y retened la doctrina que habéis aprendido; sea por palabra, o por carta, nuestra.

(Epíst. II de S. Pablo a los Tesalonicenses; cap. 2, vers. 15).

Editor y Admor. L. Cartín G.

Corredactor: Emmanuel Thompson

Oficinas: 150 varas al Sur del Colegio de Britas.

Teléfono 3131 Apartado III

Suscripción mensual \$ 2,00 Número suelto 10 cts.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, VIERNES 19 DE ABRIL DE 1929

Número 3117

Tempestades en el Golfo de México

Grandes preparativos en Lima para recibir a Jiménez e Iglesias

Las Islas Bahamas batidas por las tempestades

Nassau, 18.—Toda la región de las Islas Bahamas han estado siendo azotadas por fuertes vientos y tempestades que han mantenido en gran intranquilidad a los habitantes.

También en el Golfo de México las tempestades son grandes

Nueva Orleans, 18.—Grandes tempestades han estado moviéndose en la extensión del Golfo de México sin que se haya registrado ningún accidente. Varios vapores informaron que la navegación, penosa en el Golfo, sigue siendo dificultosa.

Alemania pagará de acuerdo con lo cabal de sus capacidades

París, 18.—El Dr. Schacht como Jefe de la Delegación alemana en el Comité de Reparaciones ha manifestado que Alemania podrá pagar tan sólo a justada a la cabal capacidad de sus recursos financieros, no pudiendo atenerse a ninguna de las proposiciones o exigencias de los Aliados.

El gran recibimiento que se hará a Jiménez e Iglesias

Lima, 18.—Desde hace dos días se advierte gran actividad en esta ciudad con motivo de los preparativos para el recibimiento de los aviadores españoles a quienes se espera mañana. El recibimiento promete sobrepasar a cuantos se hayan otorgado en Perú a los extranjeros, más aun, debido a la circunstancia de ser ellos portadores del protocolo de paz entre Chile y Perú. Así, la ciudad estará engalanada con tres banderas.

El general Cárdenas en San Blas

México, 18.—El general Cárdenas ha telegrafado a la Presidencia de la República diciendo que toda su columna ya ha terminado de concentrarse en dicha población para proceder a los ataques contra los rebeldes que están apostados hacia el norte. Se espera que mañana la vanguardia haya tenido contacto con una retaguardia de las filas de Escobar.

Y ¿qué hacemos con el cine?

Los católicos no acabamos de darnos cuenta al parecer, de la extrema importancia y trascendencia social, moral y religiosa del cine moderno. No se trata ya de un mero pasatiempo más o menos honesto o peligroso. Hoy el cine es algo más, muchísimo más: como la prensa, y más que la prensa, actúa sobre la sensibilidad de las gentes, sobre sus inteligencias y sobre sus conciencias.

El radicalísimo Herriot decía en la «Cámara de Diputados» en noviembre de 1926, que gracias al cine confiaba que podrían formarse en Francia, generaciones nuevas, es decir, de un radicalismo y anticlericalismo más acentuado todavía que el que desgraciadamente existe en aquella República.

Y anteriormente a esta fecha, en un «Memorandum» presentado a la «Sociedad de Naciones» decía Julio Luchaire, que «Ciertamente no existe hoy día medio ninguno más poderoso que el cine para actuar e influir sobre el espíritu».

No es posible dudarle: el cine

Telegramas rezagados en la Central

María Sánchez, Turrialba.
Luis Paris, Palmira.
Elvira Portuguese, Puntarenas.
Lourdes Herrera, Limón.
Matías Guerrero, Orotina.
Tomás Jiménez, Limón.
Rogelio Chávez, Ptnas. (2°)
José Obando, Managua.
Irene Phillips de Fallas, La Suiza.
Esperanza de Torres, Su. Salvador.
José Coronado S., Granada.
Daniel Salazar, Puntarenas.
Héctor González, Cutueo.
Eduardo Hernández, Ptnas.
Manuel Cruz, Santa Rosa.
Martín B. Schärrei, La Libertad, Nic.
Moncha Castro, Moravia.
Salvador Rodríguez Colina.
Otilio Calvo, Turrúcares.
Jorge Valverde, Orotina.
Juan Calvo Alvarado, San Ramón.
Tachi Segura, Puntarenas.
Noemi Alvarado, La Cruz.

ne es hoy día la gran potencia mundial, y sobre todo éntre el elemento obrero, se ha convertido hoy el cine, en «Director de conciencia» y en «Educador de la infancia». Esta es la causa de por qué los que quieren conquistar las muchedumbres obreras, se preocupan cada vez más de la fuerza irresistible del cinematógrafo. Los Soviets han declarado que consideran el cine «Como el primer agente de emancipación, así del Oriente como del Occidente». Todos sabemos qué significan estas palabras.

Los organismos católicos nacionales tratan muy seriamente en varios países de establecer asociaciones poderosas de cine moral, religioso y genuinamente sociales para la educación por medio del cine y la misma «Sociedad de Naciones» ha convalidado la «Oficina Internacional del cine educador».

En Francia se tuvo ya, como se publicó oportunamente en la prensa, el primer congreso católico de cine, bajo la presidencia del Cardenal Arzobispo de París, y de otros Prelados. Se hizo el estudio de la marcha de las entidades católicas que se dedican a propagar el buen cine, y el resultado fue, que «los éxitos habían superado en mucho las esperanzas de los más optimistas».

En España no son pocas las tentativas que se han hecho para formar entidades católicas con el fin de contrarrestar la influencia del cine inmoral, mundano y más o menos veladamente irreligioso. En la mayor parte de las naciones de Europa existe una legislación protectora de la niñez, en lo que se refiere al cine. Y sería deseable que esas tentativas de

Las películas inmorales

Hemos asistido al Cine en muchas localidades del país y podemos decir que se dan películas inmorales. Tiempo es ya de que el Supremo Gobierno de la República haga entrar la moralidad en los teatros, haciendo censura a las películas cinematográficas y con ello se hará un gran bien a los inocentes niños que asisten a esos espectáculos.

formar entidades católicas contra la influencia del cine inmoral, se concretaran en algo práctico también en tierras americanas.

A este propósito, una observación queremos hacer, que no deja de tener su importancia práctica, y hasta su especial originalidad. Entre nosotros se tendrá quizá por un axioma inconcusso, que debe tratarse este asunto a base de un honesto negocio, pero negocio al fin, constituyendo las sociedades católicas de cine, como sociedades comerciales. Pues bien; parece que por lo menos la entidad más poderosa que en Francia existe en esta materia, ha partido de una base enteramente opuesta: la de que no tuviera carácter ninguno comercial, sino solamente benéfico y apostólico; y así cuenta sólo con la generosidad y esplendor de protectores y suscriptores. De esta manera, la entidad es del todo libre en su actuación, y no tiene peligro alguno de que por el deseo de obtener algún rendimiento, por modesto que sea, se desvíe en lo más mínimo de sus propios fines, puramente moralizadores y católico-sociales.

A doña Piedad de Mendiola, en el aniversario de la muerte de su adorado hijo Francisco

A tu madre que llora tu partida, cuando el mundo empezaba a florecer bajo tus plantas, dedico estas líneas, guárdalas en lo más íntimo del cielo, cómo he hecho yo con tu recuerdo guardándolo en lo más íntimo de mi corazón.

Un año hace que se marchó al mundo de los buenos. Anheló ser justo y buscó armonizar la severidad con la dulzura. Qué fácil es saber morir cuando se ha sabido vivir bien! Vino la muerte a romper insólitamente un ideal de vida esperanzada; una jornada de eficacias, una juventud victoriosa circundada de una aureola de bondad y de pureza. Y supo morir. Y después de su muerte, un rastro de luz quedó en torno suyo; no hubo lágrimas ni desesperación en su rostro, estaba inundado de paz y tranquilidad. Murió poco después de media noche y su muerte adelantó la aurora.

La revolución en México sigue su curso

México, 18.—Todo parece indicar que las operaciones militares aquietadas por el momento, tomarán mayor actividad otra vez en Sonora y Sinaloa donde los rebeldes se obsesionan por atacar varias de las poblaciones.

Los aviadores españoles retrasados

Santiago de Chile, 18.—Los aviadores Capitanes Jiménez e Iglesias están listos para realizar su vuelo desde esta capital hasta Lima, sin que hasta esta hora hayan fijado la de partida. Su atraso, debido a cuestiones de salud, no será más allá de mañana.

Los delegados americanos ante la Comisión de Reparaciones insisten en su tesis

París, 18.—Todavía en esta fecha, los delegados americanos ante la Comisión de Reparaciones insistieron respecto a la fijación de anualidades que debe ser, según ellos, atendida por Alemania, salvo que en concepto de los demás delegados, haya otra decisión momentánea. El asunto está en su período álgido y se cree que la finalidad resulte en la confirmación, anunciada, de un verdadero fracaso.

En el rostro de los suyos se vio la tristeza, los ojos arrasados en lágrimas, pero todos con santa resignación se sometieron a la Voluntad Divina y ésta quedó cumplida.

Muchas veces he sorprendido lágrimas, abundantes lágrimas en los ojos de su madre, pero ella, esa santa mujer que si hubiera de vivir eternamente, eternamente tendría lágrimas para llorarle, por toda queja eleva diariamente a Nuestro Dios una ardiente plegaria llena de Fe y de Caridad, pidiendo por el alma de su hijo amado.

Discurso del Presbítero don Domingo Soldati, en el Hospicio de Huérfanos de Panamá

Laudatorios conceptos para Costa Rica

Sras. y Sres.:

Si cuando me vine de Costa Rica hubieran sabido los buenos Ticos mi venida a esta nación hermana, le habrían enviado un saludo muy sincero por medio de este *Costarricense de corazón* y Panameño desde hoy.

Los pro-hombres de allá, que me honraron con su amistad sin cetera primero y con credenciales superiores a toda consideración a la despedida, sobresaliendo entre todos el gran patricio Don Ricardo Jiménez, gloria, no sólo de Costa Rica, sino de toda la América Latina, se habrían llenado de júbilo en la esperanza de que sería tan Costarricense en Panamá, como Chileno en Costa Rica.

Venga, pues, un Viva muy entusiasta de todo un pueblo amigo y hermano a esta Nación que tiene en su lema glorioso mil títulos para las simpatías y gratitud de todo el Mundo.

Y ojalá haga eco a este *VIVA* otro no menos entusiasta que llegue por mí medio, hasta la noble y leal Cartago.

Cumplido este, para mi sagrado deber, pido vuestra benevolencia para dar lectura al discurso que el Sr. de Educación Pública de allá el Prof. D. Luis Dobles Segreda pronunciara, un mes hace con ocasión de la entrega de Diplomas a los alumnos de nuestra Escuela de Cartago.

Devastado el Colegio por la terrible inundación del 23 de Noviembre, llevó el Sr. Dobles su delicadeza para conmigo a ofrecer su propio Despacho para dar mayor realce a dicho Acto.

Su Discurso vale tanto más cuanto que sus ideas fueron siempre ajenas a la Religión.

Habló como gran patriota, que busca el bien real y positivo de su pueblo, así como suelen hacerlo todos los hombres rectos y sinceros.

Problema Social

DISCURSO

«Dentro de la sencillez de este acto, la Secretaría de Educación se siente verdaderamente regocijada, por la alta significación que él tiene y por verse visitada por tan buena gente. Estos muchachos esforzados reciben un título que es de los mejores que yo he entregado en este país. Al darlos me ha temblado la mano de emoción: estos títulos no son de vanidad ni de lujo. Lo son de

trabajo. Ojalá todos los jóvenes de Costa Rica pudieran dedicarse al trabajo manual; porque él es altamente constructivo y educativo del carácter. No quiero decir con esto que las otras actividades no lo sean, pero las actividades manuales llevan la preeminencia. Por otra parte, en el país faltan maestros obreros. Y esto se debe en gran parte a que los obreros que pueden, dedican sus hijos a otras profesiones, y es frecuente encontrar que en los talleres de los padres los hijos son extranjeros, y en cambio se recluta a gente sin preparación para llenar el vacío.

En Costa Rica no tenemos problemas obreros que justifiquen la prédica de teorías extemporáneas que extravían al trabajador. Aquí no hay aperturas ni humillaciones para el obrero. Las clases altas se sienten honradas con obreros como el señor Brenes, como el señor Giralt, aquí presentes.

En C. Rica el obrero es bien querido y bien estimado. Lo que nadie quiere son sus vicios, como no se quieren en ninguna otra clase social.

Por eso me entusiasma la labor de este Colegio Salesiano, que da a los jóvenes, además de su oficio, un fondo moral, un acervo de justicia y de fe. Ellos van preparados para realizar obra de amor, de abnegación, de bien, de dolor y esto es quizás más importante que la preparación técnica.

El país necesita de toda clase de trabajadores, pero si algo tenemos que hacer los hombres de gobierno es alentar la educación de esta clase obrera de que tan necesitados andamos.

Me encanta oír a los dueños de talleres que ofrecen trabajo a estos jóvenes. Ellos tienen ya una arma con que hacer frente a la vida y esa arma les abre las primeras puertas y les abrirá las siguientes:

El hombre preparado es el dueño de la vida, siempre que sea honorable. La pérdida está en la falta de preparación y de honradez.

Estos jóvenes llevan una preparación que no es de oropel

sino de acero y cuentan además con una disciplina cristiana de fe, de abnegación y de esfuerzo.

Desearía que el país viniera todo entero a ver este acto, no por el aparato tan sencillo que tiene, sino para que se sintiera compenetrado de lo que se está haciendo en este minuto del silencio de esta sala.

Las felicitaciones para el Padre Soldati y para el L.º. Volio las hemos estado haciendo los hombres de gobierno permanentemente. Me ha tocado laborar junto a dos hombres de gobierno ilustres: don Ricardo Jiménez y don Cletto González Víquez. Ellos estuvieron siempre de acuerdo en aumentar las becas para obreros y para maestros. Más maestros y más obreros es lo que el país necesita. Más salesianos en el país para que extiendan sus escuelas de oficios. Ese es el sentir de dos Presidentes liberales que consideran bueno poner en manos cristianas la enseñanza de los obreros:

Ojalá todos nuestros obreros fueran creyentes. Ojalá todos grabaran en su escudo la sentencia clásica de ORA ET LABORA y la tuvieran sobre su conciencia como un ojo vigilante.

El obrero sin Dios es un peligro, es corrosivo para la sociedad y corroído por sus odios. El obrero con fe es una bendición y es realmente constructivo.

Mi felicitación para estos jóvenes y mi deseo de que la vida les depare muchos triunfos. Han ahorrado dinero para lanzarse a la vida a principiar la vida, pero más han ahorrado moral para defenderse y escudarse en la vida.

..

Permitidme ahora Sres., que pase a exponer lo que tal vez vosotros os interesaréis oír de este recién llegado para hacerse cargo de este vuestro Hospicio.

Problema local

Bondadosamente recibido por los hombres de Gobierno de esta culta Nación, tratado con cariño fraternal por todos los jefes de la Prensa Panameña, mi palabra ha de ser la de la gratitud, que brota de mi corazón, que se siente aquí lleno de santo entusiasmo, como ya en Chile y en Costarrica.

Viniendo de allá después de seis años de trabajo pude dar gracias a Dios y al gran pueblo Tico por el bien que se había podido hacer.

Aquel Hospicio se había transformado.

El cariño popular veía con lentes de aumento y de color de ro-

sa lo que se logró hacer por los niños pobres y desvalidos, sin darse cuenta de que todo era debido al noble y gran corazón de los mismos Costarricenses, que acuerparon resueltamente los proyectos de este pobre Salesiano para llevar a cabo una obra de interés y carácter Nacional.

Al pisar suelo Panameño pedí a Dios que me ayudara para gastar útilmente mis fuerzas en bien y en progreso de la Nación. Y he tenido la satisfacción de recibir de las autoridades y de la Prensa el ofrecimiento espontáneo y decidido de ayuda y cooperación y os puedo asegurar que este Hospicio la reclama con urgencia y en grande escala.

Para que lo veáis y sintáis os suplico, que no os molestéis si voy a pronunciar una frase que lo dice todo.

Este Hospicio que debería ser un orgullo para Panamá, es todo lo contrario.

Para que logréis comprenderlo, escuchadme, Sres. Vuestra Capital es hoy día una *arteria mundial*. Toda América y Europa pasan por aquí.

La obra Salesiana es *mundial* también, y como tal tiene amigos y admiradores en todas partes, y cuando llegan a una Ciudad visitan con preferencia la Casa Salesiana.

Testigo yo mismo, señores. Estando en Chile todavía, me habían hablado del Hospicio de Panamá y por lo que había oído; viniendo por acá, seis años hace, ya venía con la idea de que me hallaría con un Hospicio poco bien presentado.

En Costa Rica cuántas veces oí de nuestros Bienhechores de allá: «Pasamos por Panamá; visitamos el Colegio, pero.....»

Huelgan comentarios.

Como tiene fama la ciudad por sus Hospitales debería tenerla también por sus Hospicios.

Esto que aquí veis pudo servir 20 años hace.—Hoy no.—

Cuando volví a verlo después de seis años, en vista de los grandes afanes y esfuerzos de aquellos valientes y abnegados antecesores míos, los recordados Padres Russo y Lunati, mi primera mirada fue para ver algo

nuevo y más amplio—y me encontré con el mismo número de alumnos encajonados en este corredor, como en 1922.

Aún resuena en mi oído la célebre frase de despedida del gran D. Ricardo:

Al sacudir el polvo de las sandalias nada material se llevará de este país.....

No venimos para llevar, sino para construir, y edificar material y moralmente e irnos después, muy satisfechos si logramos interesar a la gente y formar un ambiente popular que mire como obra suya la que sirve a la juventud obrera desvalida.

De medio millón de colonos hablé seis años en Cartago—y poco faltó para que aquel pueblo generoso llegara a erogar tal suma en favor de sus niños pobres.—¿Sería temeridad pretender algo parecido aquí, en donde hasta los Americanos, tan amantes del progreso, podrían mirar con simpatías este Hospicio que está comprimido por todos lados, a pesar de estar rodeado de terrenos baldíos o de edificios de poco valor, fuente de continuas molestias? No sería acertado llevarlo al campo, porque las Escuelas Talleres morirían por falta de trabajos y de medios.—500 muchachos deberían aprender a trabajar y a vivir en un hospicio moderno, amplio e higiénico. Tener que reducir la acción a los mínimos términos por falta de local y medios materiales, cuando se trata de educar y salvar a la juventud pobre ¿no es como un crimen de lesa patria y humanidad?

Este patio que veis es un río en el que están condenados a jugar los alumnos todos.

Carecemos de un templo dedicado a María Auxiliadora, que además de servir al vecindario, traería muchos recursos para los niños pobres—Porque esta es la gran ventaja que tiene la Virgen Auxiliadora de Dn. Bosco, Madre de los niños pobres; no pide *exvotos* colgados de las paredes sino el *pan de cada día* para los niños pobres.

Devoción más bella y humanitaria no podría haber.

La larga experiencia que tengo de lo que puede hacer un pueblo cuando se ve frente a obras grandiosas para su propia utilidad y progreso, me ha de disculpar—¿Y no podría acaso aquí también haber al-

LA PROVEEDORA

Surtido completo. Precios bajos en loza, cristalería, casimires, mercería, abarrotes, licores y demás artículos de almacén en general. Aquí se vende el famoso

“FUMO”

En Costa Rica ha dado resultados inigualados por lo magnífico. Mata instantáneamente cucarachas, pulgas, zancudos, moscas, alepates, hormigas y demás insectos, limpiando las casas de todos esos bichos enseguida que se usa. ¡Pruébelo, es barato y eficaz!

SOBERA Y MOLINA

ESCOJA

el remedio para las lombrices que más le agrada.

“Parasitoides Zúñiga”

es lo mejor

Tres cucharaditas por la tarde y tres por la mañana.

Boticas: Tropical, Oriental, Uribe & Páez, Victoria, Nacional y Violeta

guna persona de corazón magnánimo que quisiera escribir con estrellas su nombre en el cielo de la Patria y de la Religión con un acto magnánimo de generosidad?

Un millón de pesos gastó en Chile la que fue mi Madrina de Misa para levantar un colegio Salesiano.—En Costa Rica he visto con mis ojos caballeros dando sumas cuantiosas con el mismo objeto. Poco antes de venirme, un joven de grandes aspiraciones nos regalaba un terreno en la Capital, de un valor de 200 mil colones.—Aquí ¿se habrán acabado por desgracia los Espinozas y los Obarrios que dieron uno el terreno y el otro todo su capital para edificar esto? Me hago pues, la dulce ilusión de que

llegue pronto el día en que los panameños tengan el orgullo de presentar al mundo que pase por aquí, un Hospicio que deje bien puesto el nombre de la República en todas partes—y pido a Dios y a vosotros todos que me ayudéis para que al irme de aquí después de unos cuantos años, tenga la dicha de poder exclamar: «Panamá no fue para conmi go menos buena que Chile y Costa Rica».

Lo que sucederá seguramente si cada uno de Uds. no se resignare a tener menos cariño e interés a lo suyo y a los suyos de lo que puede tenerlo uno que acaba de llegar a vuestra Patria, para trabajar por ella como si fuera la suya propia.

He dicho.

LA PLATA EXCHANGE SE LO DICE:

Cualquier moneda es buena

para que a usted le sirvan pedidos de Nueva York

Correo y flete. Contestación inmediata. Pequeñas encomiendas, encargos, compras, diligencias, indagaciones, preguntas, molestias de cualquier género, etc., serán cuidadosamente atendidas. Recompensa mínima. Discreción y garantía. Aceptamos toda clase de comisiones.

Informaciones comerciales, industriales, particulares y de índole general. Recibimos y acompañamos viajeros y si se desean les buscamos alojamiento.

Cualquier moneda es buena

Para toda compra o diligencia, si se acompaña el importe aproximadamente, quedará asegurado su despacho al minuto de recibirse. Aceptamos cheques, letras de cambio, toda clase de giros, billetes de banco, etc., etc.

Escriba en español a *La Plata Exchange*
31 West 111 Street, New York, N. Y.

La confesión de un Anarquista

Murió hace poco el revolucionario Ernesto Vaghan, quien tomó parte en las violencias de la Comuna de París, y más tarde en la lucha combista contra los católicos.

Después de la guerra europea fue colaborador del socialista Hervé, a quien, antes de morir, hizo la declaración siguiente:

«Querido amigo, te voy a dejar próximamente. Como tú lo sabes, desde la muerte de mi esposa, la vida me es insupportable. Antes de morir, quiero dejarte a tí y a mis hijos la siguiente confesión.

«No ignoras que desde mi infancia, y durante toda mi vida, me he burlado de todas las religiones...»

«Pues bien, en el momento en que voy a desaparecer, declaro que me he engañado groseramente, y que hemos causado un mal increíble al país.

«Ya estoy convencido, con entera certidumbre, de que es imposible

fundar una sociedad civilizada sobre el materialismo y el ateísmo.

«La explicación religiosa de los misterios que nos rodean no es clara para nuestra pobre razón humana. Pero la explicación materialista y mecánica de los librepensadores y de los ateos es todavía menos clara; es ciertamente menos consoladora.

«Tengo que decirte que si hubiera descubierto antes estas verdades, hoy luminosas, las hubiera propagado, sin miedo al qué dirán ni al sarcasmo.

«Te autorizo públicamente para decir lo que acabo de escribir, para edificación de las jóvenes generaciones.

«He liberado mi conciencia. ¡Cuántos gobernantes y legisladores pudieran hacer la misma confesión!

Lo lamentable es que su influencia perdure para ruina, talvez irremediable, de muchos jóvenes.

Santoral

Viernes 19.—Santos León IX, papa; Hermógenes, Vicente y Rufo, mártires.

SAN VICENTE DE COLIBRE, MARTIR

En el imperio de Diocleciano y Maximiano, perseguidores de los cristianos, en Colibre, pueblo cercano a Perpiñán, vivía un verdadero discípulo de Jesucristo, adornado de todas las virtudes, llamado Vicente. Llegó a dicho pueblo el cruel Daciano, prefecto general de España, y enseguida fue preso y llevado a su presencia el siervo de Dios. Toda la astucia de las amenazas del prefecto y de sus ministros se estrellaron contra la fortaleza de nuestro mártir. Insistieron en que se le dejaría en libertad si abjuraba de la fe católica, que tan fielmente profesaba; pero Vicente no quiso cambiar la falsa libertad del mundo por los premios de una vida eterna. Presuadido el cruel tirano de que era invencible la valerosa fe de Vicente, mandó que le atormentaran de varios modos, concluyendo por hacer que fuese degollado, por cuyo medio alcanzó la palma inmarcesible de los gloriosos mártires de Jesucristo. El triunfo de San Vicente tuvo lugar el 19 de abril del año 303.

Dr. Herdocia

Enfermedades de los OJOS, OÍDOS, NARIZ y GARGANTA

Horas de oficina:

10 a 12 de la mañana y de 2 a 5 de la tarde.

Contiguo al T. Variedades

Hace poco tiempo

que un joven químico descubrió en su Laboratorio un compuesto que aplicado a la piel, le daba, al poco tiempo, una tersura extraordinaria. Siguió preparándolo por algún tiempo para algunas jóvenes damas que, enteradas del secreto, ocurrían a él para mejorar el estado de su cutis. Pero llegó a ser tal la demanda, que acaba de lanzarse al mercado con el nombre de Loción para el Cutis «DERMALIX», que puede obtenerse en las farmacias acreditadas.

R.A. MIRANDA

Trajes en abonos de \$ 3,50 por semana y uno de obsequio
Últimos estilos
PRECIOS MODICOS
CASIMIRES INGLESSES
Teléfono 197 - Pasaje Jiménez

En el Vaticano

Al felicitar el Cuerpo Diplomático a Su Santidad por el feliz arreglo de la cuestión romana dirigió la palabra el Embajador del Brasil, Decano del Cuerpo, «Este pequeño trozo de tierra, dijo, que la Santa Sede consideró suficiente, es una inmensa ciudad de almas»

A. BRESCIANI G.

Harinas Don Q, Certificado de Oro, Las Américas, León de Oro. Hierro para techo, Clavos de alambre, Papel de Periódico y de Carnicero, Arroz de Primera Calidad.

TELEFONO Nº 47 — APARTADO Nº 723

Turno General

En la ciudad de Escasú, a beneficio de la Iglesia Parroquial, el domingo 21 de abril de 1929.

Antes de que entre de lleno la estación lluviosa, queremos aprovechar estos últimos días de Abril, para celebrar un TURNO GENERAL, a beneficio de nuestra Iglesia Parroquial, el DOMINGO 21 de los corrientes, día solemne, dedicado al Glorioso Patrocinio del Señor San José, que le conmemoraremos con una espléndida fiesta religiosa, que le obsequia don Miguel Flores Fernández, según el programa que va inserto en la presente invitación.

Ya que este TURNO, es el

último de los tres que concedió el Supremo Gobierno para el presente año, espera la Junta Edificadora, rinda un buen resultado económico, para afrontar una determinación, siempre favorable y beneficiosa a los intereses del pueblo.

Que el Glorioso Patriarca Señor San José, bajo cuyos auspicios ponemos este TURNO GENERAL DEL TERCER DOMINGO DE ABRIL, y de nuestro ínclito titular, San Miguel Arcángel, bendigan a los generosos donantes y comisionados de este Gran Turno.

MANUEL ZAVALA
Cura Párroco

Escasú, abril de 1929.

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nisperos, Marañón

de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 104 - APARTADO 927

Fiesta religiosa en Aquiares

En Aquiares de Turrialba se celebrará una gran festividad religiosa en honor de San José, Patrón de dicho caserío.

Tal fiesta será el próximo domingo 21 de los corrientes y promete ser muy buena por los preparativos que se llevan a cabo.

Unión de sectas protestantes

En los Estados Unidos, los metodistas tratan de unirse con los presbiterianos; éstos con los congregacionalistas; éstos con los universalistas; éstos con los unitarios, que niegan la divinidad del Señor. De peldaño en peldaño van bajando hasta unirse... ¿con el paganismo? Sin duda, las puertas del infierno aplaudirán esa unión protestante. Por lo pronto en Alajuela (C. R.) tenemos unidos a los metodistas y a los evangelistas que están a punto de partir un confite y todas las peras que les presenten.

Una lección soberana

«La Unión» de Valparaiso (Chile) dice: «Don Rafael Ariztia legó más de ocho millones de pesos para distintas obras de bien público». «Al morir, ha dado a todos sin excepción; a los pobres, su fortuna; a los ricos, un ejemplo de caballero cristiano...»

Sin comentarios.

Propiedad en venta

Por traslación se su dueño a la capital, se vende preciosa quinta situada a 15 minutos de San José, camino de Guadalupe. Consta de 2 manzanas y cuarto, sembrada en su mayor parte de café en buen estado; parte de potrero con magnífica vertiente de agua; puede m.a. tener 2 v. cañ. Hay además agua abundancia para riego. Se incluyen 2 casas nuevas, frente a la línea del tranvía.

Informe en esta Administración.

Suscríbase a este diario

BOTICA VARGAS

APARTADO 716 — TELEFONO 2812

Consultorio de los Doctores

Rafael Calderón Muñoz

— y —

Rafael Angel Calderón Guardia

ESMERADO DESPACHO DE RECETAS POR UN COMPETENTE PROFESIONAL

Los mejores materiales de Ferretería

A LOS MEJORES PRECIOS

Los puede conseguir, en lo sucesivo, junto con el Cemento y Mosaico, Arena y Piedra quebrada en la

Gran Fábrica de doña Adela v. de Jiménez e hijos

Surtido — Calidad — Baratura

Teléfonos: De la Ferretería 3603 — De la Fábrica 278

Un Congreso de Agricultura

«La Unión Católica de Agricultura» del Canadá francés, ha celebrado recientemente su V.º Congreso anual. Esta asociación sindicalista, aunque de fundación reciente, goza ya de una prosperidad verdaderamente envidiable, y abriga la esperanza de agrupar bajo su bandera a todos los agricultores católicos de la región.

Su espíritu es abiertamente confesional, y se inspira siempre en las direcciones de la Iglesia. En el preámbulo de sus estatutos se leen estas significativas palabras: «En el terreno de la agricultura, deben hallarse reunidos y asociados todos los agricultores. Deben unirse en primer lugar para estudiar los problemas de la tierra; en segundo lugar, para promover y defender sus propios intereses; en tercer lugar, para actuar autoritativamente como consejeros del Estado. Los agricultores, si logran organizarse en una buena asociación profesional que siga todas las direcciones de la Iglesia Católica, se beneficiarán con toda seguridad ellos mismos, y beneficiarán al mismo tiempo a todo el país; puesto que de la prosperidad de la agricultura, depende la prosperidad general del pueblo».

Al Congreso asistieron un millar de congresistas, entre los cuales se contaban unos cincuenta sacerdotes y religiosos. El Cardenal Rouleau que presidía el Congreso, pronunció un notable discurso sobre la excelencia de la agricultura. Es muy de no-

tar que, entre otros se tomaron dos acuerdos de especial importancia como resultado de una larga deliberación: el aumento de la cuota sindical, y la publicación de un periódico que sea el órgano de la Asociación.

Se recomendó además de una manera especial la práctica de los «Ejercicios Espirituales» en completo retiro para todos los agricultores. En varias regiones, esta práctica se ha generalizado ya, pero se quiere extenderla y arraigarla más todavía. Uno de los miembros de más prestigio de la «Unión», pronunció a este propósito las palabras siguientes:

«Los Ejercicios en completo retiro, que practico regularmente hace ya diez años, me han hecho muchísimo bien. Gracias a ellos siento un gran amor a mis deberes de estado, y procuro cumplirlos en la medida de mis fuerzas. Yo me atrevo a afirmar, que nada puede ser de más eficacia para la vitalidad y fecundidad de nuestra joven asociación, que la práctica de estos «Ejercicios» entre las gentes del campo»

La «Unión Católica de Cultivadores» está organizada a base parroquial. En cada parroquia tiene un conciliario eclesiástico; y otro en cada diócesis para la federación de todos los centros parroquiales. Ultimamente el Episcopado Canadiense ha escogido el a-

póstol de los sobresalarios familiares en el Canadá, P. León Lebel S. J., para confiarle el cargo de Cancelario General de la Asociación.

UNA MUJER CONTENTA.

Aparte de toda cuestión de forma o facciones, tiene un atractivo que le es propio. La frescura de sus mejillas, la elasticidad de su paso, el timbre de su voz—todo esto forman atractivos para todo el mundo. Maravillosa y valiosa como es, la salud no es cosa tan difícil de lograr, como creen algunos desanimados. La mayor parte de las afecciones femeniles, proceden de sangre impura, nutrición defectuosa y baja vitalidad y debilidad general. La ciencia moderna proporciona el remedio que mejor éxito ha dado para tal condición, la PREPARACION de WAMPOLE. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jaraabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. Tomada antes del alimento, mejora el apetito, enriquece la sangre y alivia esas debilidades peculiares al sexo, que son el verdadero origen de su malestar. Es un consuelo para las esposas cansadas, las madres que están criando, y las niñas en su desarrollo. Imparte color a las caras pálidas y robustece los pechos hundidos. Rara es la vez que se le haya pedido alivio y ayuda que no haya respondido con prontitud. El Dr. Alfredo J. Valenzuela, Catedrático de la Universidad del Guayas y Especialista en Enfermedades tropicales, de Guayaquil, Ecuador, dice: «Certifico que he usado en mi clientela con éxito notable la Preparación de Wampole y que es bien tolerada aun por los pacientes de estómago más delicado.» La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquiera otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En las Boticas.

Conversión al catolicismo de una artista de circo

Palma de Mallorca 24 (España). En la Iglesia Parroquial de San Miguel se ha celebrado el bautizo de la artista de circo María Luisa Binillerand y de un hijo de ésta, que cuenta cuatro meses. Fueron Padrinos los Barones del Pinonar y el hijo del Gobernador y la hija del Alcalde respectivamente. Poco después, en la Iglesia de la Merced, la referida artista contrajo matrimonio canónico con Antonio Bendicho, acróbata de la misma compañía de circo que actuó en el teatro Balear durante las últimas fiestas de Navidad.

En la misa de velaciones se administró la primera Comunión a dos muchachos artistas de circo de la misma compañía, de once y catorce años respectivamente.

En Heredia

Enferma de bastante cuidado se encuentra doña Ester M de Chaverri, esposa de don Eduardo Chaverri; también don Pedro Gutiérrez S. Deseamos su establecimiento.

En Ginebra

Indudablemente Ginebra, la ciudad de azulados lagos y asiento de la Liga de las Naciones, se está convirtiendo a la heréjia más formidable, sino véase lo siguiente: «Se inauguraron en la Catedral Protestante los cultos «interconfesionales» con mucho bombo. El clero reformado y luterano dirigió la oración; el ministro anglicano leyó la Biblia; el Sermón estuvo a cargo del ministro de los Católicos viejos, y los ortodoxos rusos dirigieron el coro».

¡La gran farándula! ¡Mucha concurrencia! ¡Bah!

Las deudas de la U. R. S. S. desde 1922

Moscú.—La Comisaría de Hacienda publica el estado de las deudas de la U. R. S. S. desde el año 1922. Las deudas aumentaron primeramente poco a poco, pero desde 1926 la progresión ha sido rápida. Así en el ejercicio 1925-1926 la deuda tuvo un aumento de 316 millones de rublos y en 1927-1928 de 555 millones de rublos. En octubre y noviembre de 1928 la subida fue de 451 millones. En 1.º de diciembre de 1928 la deuda de Estado de la U. R. S. S. alcanzaba la cifra de 1.742 millones de rublos. Hay que tener en cuenta que se trata únicamente de las deudas interiores.

Parece llegar ya la hora de un acuerdo en el problema de la Pavimentación

Un mes y medio se ha gastado en la tan aburrida discusión del pavimento de las calles. Total, se ha malogrado el verano, el mejor período para esas obras, y al fin y al cabo habrá que pagarle a la empresa los valores que ella ha gastado.

Y después de todo, la Compañía ha sido respetada en sus derechos, y mejorará más, al darle los nuevos trabajos.

Se ha convenino en hacer una obra mejor en la Avenida Central, en la calle de la Estación y en las salidas de las carreteras de Heredia y Desamparados. Esas secciones llevarán base de concreto, que es el tipo predilecto de los ingenieros americanos.

Se es á pidiendo ya el arreglo y como las nuevas obras requieren más millones, se aguarda la reunión del Congreso en Mayo para que autorice la erogación de nuevos créditos.

Las gestiones del Sr. Presidente González en este sentido, para llegar a una solución favorable a las dos entidades, se ve que han sido totalmente fructuosas.

Programa

del concierto que dará la Banda Militar esta noche a las 20 horas en el Parque Morazán.

- 1º—España. Pasodoble español (estreno), Miguel Santo.
- 2º—Excelsior, Obertura, Reynaud.
- 3º—Cielo Azul, Tango, Ballester.
- 4º—Pagliacci. Fantasia sobre la ópera, Leoncavallo.
- 5º—Hello Bluebird, Fox Trot, Friend.

El Director,
ROBERTO CANTILLANO
San José, viernes, 19 de Abril de 1929.

Jamones Alemanes
Mortadela Española

QUESOS:
Camembert
Gruyere
Gorgonzola
Patagrás
Holandés

Ha recibido PUJOL HNOS.
EL AGUILA DE ORO

TRATAMIENTOS GLANDULARES

Mas eficaces para personas deficientes en funciones normales. Los numeros en el dibujo indican el lugar de cada glándula, con una línea indicando la descripción de las funciones de cada una.

1. Secretiones normales de la glándula pituitaria ayudan al desarrollo sexual y reparan la debilidad causada por los errores de la juventud. Desarrollan hombres viriles y vigorosos, mujeres bien formadas y la inteligencia de ambos. Nadie puede usar su propio funcionamiento, cuando estas glándulas están debilitadas.

2. Secretiones normales del tiroides, gobiernan la estructura corporea, la blancura de la dentadura, las paperas y la hermosura cutánea; dan a la mujer una vivacidad juvenil, evitan la calvicie, los cabellos blancos y la palidez. Es la glándula de la hermosura, íntimamente relacionada con las glándulas sexuales.

3. Las adrenales son las glándulas combatientes. Estas importantes glándulas, al ser normales, equivalen a acción acomodatadora, musculatura fuerte, nervios firmes y vitalidad suprema; evitan la depresión mental, la melancolía, neurastenia y la cobardía.

4. En los hombres de mediana edad, una glándula prostática anormal causa reumatismo y ciática, dolores en la espalda, piernas y en los pies, así como dolor de cabeza, estrabismo, migrañas, torcidos del hígado, debilidad en los riñones, y un deseo frecuente aunque dificultoso de orinar.

5. Secretiones normales de las glándulas del sexo femenino aumentan la aparición de la vejez prematura, dolores en la espalda y costados, y la dolorosa agonia causada por los órganos femeninos debilitados. Dan a la mujer hermosas formas, gracia y ligereza, haciendo-dolas irresistiblemente atractivas.

6. Las glándulas del sexo masculino gobiernan el vigor, la vitalidad y la virilidad, dan valor, ambición, energía e intelecto. Los grandes hombres históricos fueron siempre favorecidos con una gran vitalidad glandular.

GLANDULAS NORMALES EQUIVALEN VITALIDAD SUPREMA

TRATAMIENTOS RACIONALES PARA PERSONAS DEBILITADAS

Las Glándulas Endocrinas del organismo humano gobiernan ciertas funciones vitales, debido a las sustancias que secretan. Estas sustancias son llevadas por la circulación de la sangre a todas partes del cuerpo y especialmente a los órganos sobre los cuales su acción específica debe ser ejercida. El uso de las sustancias glandulares en el tratamiento de enfermedades está basado en la idea de que las sustancias secretadas por las vivas glándulas animales, están conservadas en las glándulas desecadas, ó en los extractos de estas glándulas comprendidas en nuestra Combinación de Tratamientos Glandulares. En este anuncio hemos brevemente mencionado las funciones de las glándulas más importantes y señalado la aplicación racional del extracto, en forma de nuestras tabletas. Este maravilloso sistema curativo, es hoy en día sancionado por los pérritos más adelantados de la ciencia médica.

EN RESUMEN, LA MENTE, NERVIOS, ORGANOS DIGESTIVOS Y ELIMINADORES, ASI COMO LOS ORGANOS SEXUALES, ESTAN TODOS GOBERNADOS POR LAS SECRETIONES DE LAS GLANDULAS DEL SISTEMA ENDOCRINO.

Observe atentamente las funciones que las glándulas performan, tal como está descrito en este anuncio y mándenos una relación de los síntomas existentes en su estado presente, todo lo cual estudiaremos detenidamente y le avisaremos por vuelta de correo acerca del Tratamiento más conveniente.

Toda nuestra correspondencia y direcciones están escritas en español y todos nuestros tratos son estrictamente confidenciales. Nuestra dirección es la siguiente:

ECLECTIC RESEARCH COMPANY

Servicio directo de Vapores

NUEVA YORK
Servicio semanal con los vapores CA. LAMARES, PASTORES, TOLOA, ULUA. Llegan a Limón los jueves por la mañana procedentes de Nueva York vía Habana y Cristóbal. Salen los sábados por la tarde para Nueva York, cuando en Cristóbal y en La Habana.

NUEVA ORLEANS
Servicio quincenal con los vapores COPPEHAME, SARAMACA y SURINAME. Llegan a Limón el día Viernes por la mañana con procedencia de Nueva Orleans vía Cristóbal, zarpando para Nueva Orleans el día sábado por la tarde, con escalas en Becas del Toro y Cristóbal.

INGLATERRA
Servicio quincenal con los vapores ARIGUANI, CARARE, CAVINA. Llegan a Limón el día jueves por la mañana con procedencia de Avonmouth (Inglaterra) con escalas en Barbados y Trinidad. Salen para Avonmouth el día viernes por la tarde vía Cristóbal y Kingston.

Fácil conexión en Cristóbal con los vapores METAPAN. SIXAOLA, SANTA MARTA, y SACAPA, para los pasajeros que se dirijan a Cartagena, Puerto Colombia y Santa Marta.

Las oficinas de la United Fruit Company en Limón y los sub-agentes en San José, Sres. Sasso & Pirie, Sucs., pueden dar los informes que les sean solicitados en relación con los servicios de pasajeros y carga.

Limón, 18 de Abril de 1929.

M. M. MARSH,
Administrador

United Fruit Company

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA